

PRESSEMITTEILUNG

Erfolgsgeschichte INFOBEST PALMRain: 30 Jahre grenzüberschreitende Beratung, Information und Vermittlung

Kathrin Schweizer, Regierungspräsidentin des Kantons Basel-Landschaft und Präsidentin der INFOBEST PALMRain: „An diesem Ort wird trinational so konkret und unmittelbar zusammengearbeitet, wie es wohl nur an ganz wenigen anderen Orten der Fall sein dürfte.“

Freiburger Regierungspräsidentin Bärbel Schäfer: „Wertvolle und unverzichtbare Beratungsstelle im Dreiländereck“

Seit 30 Jahren informiert und berät die deutsch-französisch-schweizerische INFOBEST PALMRain zweisprachig Bürger:innen, Vereinigungen, Unternehmen, Verwaltungen sowie politische Akteur:innen zu verschiedensten grenzüberschreitenden Themen. Dieses Jubiläum feierte die trinationale Einrichtung heute (21. April) zusammen mit Gästen aus Politik, Verwaltung und Wirtschaft in ihren Räumlichkeiten der ehemaligen Zollstation beim Grenzübergang Weil am Rhein – Village-Neuf.

Regierungspräsidentin Bärbel Schäfer betonte in ihrer Ansprache die Bedeutung dieser grenzüberschreitenden Einrichtung. „Die INFOBEST PALMRain ist eine wertvolle und unverzichtbare Beratungsstelle im Dreiländereck. Seit ihrem Bestehen hat sie rund 150.000 individuelle Anfragen beantwortet. Dazu kommen zahllose Personen, die sich über die Website der INFOBEST informiert haben. Das Spektrum der Anliegen reicht vom Umzug ins Nachbarland über Fragen zur Sozialversicherung bis hin zum grenzüberschreitenden mobilen Arbeiten. Gerade auch während der Pandemie und der daraus resultierenden Unsicherheit in der Grenzregion hat das Team hervorragende Arbeit geleistet“.

Kathrin Schweizer, Regierungspräsidentin des Kantons Basel-Landschaft und Präsidentin der INFOBEST PALMRain unterstrich in ihrem Redebeitrag das Alleinstellungsmerkmal der Einrichtung: „An diesem Ort wird trinational so konkret und unmittelbar zusammengearbeitet, wie es wohl nur an ganz wenigen anderen Orten der Fall sein dürfte. [...] Vom zuverlässigen, interdisziplinären, mehrsprachigen und einfach zugänglichen Informationsangebot profitiert nicht nur die Bevölkerung, sondern auch die Betriebe, in denen die Grenzgängerinnen und Grenzgänger arbeiten.“

Auch Daniel Adrian, Conseiller d'Alsace, und Marion Dammann, die Landrätin des Landkreises Lörrach, die die Ko-Präsidentschaft der INFOBEST innehaben, wiesen auf die Erfolge der letzten 30 Jahre hin und betonten die neuen Chancen und Herausforderungen, die die Zukunft mit sich bringt. So sollen die INFOBESTen den Anliegen der Bürger:innen gerecht werden und ihren Beratungsservice künftig digitaler gestalten. Gleichzeitig sollen die INFOBESTen an ihren Standorten weiterhin den bewährten Service für die Bürger:innen der Region bieten.

Nach der persönlichen Vorstellung der Mitarbeiter:innen endete der offizielle Teil der Veranstaltung und die Anwesenden konnten bei einem anschließenden Empfang persönlich ins Gespräch kommen.

INFOBEST PALMRAIN: Weiterführung für die Jahre 2023-2025 sichergestellt

Direkt vor der Jubiläumsfeier fand die 35. Sitzung des Aufsichtsgremiums der INFOBEST PALMRAIN statt. Dabei ging es vor allem um die Weiterführung und künftige Ausrichtung der Beratungsstelle für die Jahre 2023-2025. So stimmten sich die deutsch-französisch-schweizerischen Träger:innen über ein neues Arbeitsprogramm 2023 ab. Darin ist neben der Kerntätigkeit, nämlich der Bürgerberatung sowie der Scharnierfunktion zwischen den Verwaltungen, auch das grenzüberschreitende mobile Arbeiten als aktuelles Schwerpunktthema festgeschrieben. Die Digitalisierung der Beratungstätigkeit soll außerdem weiter ausgebaut werden.

Auch die Regiokommission des Grossen Rats des Kantons Basel-Stadt nutzte noch am selben Nachmittag den Sitzungssaal vor Ort. Dies zeigt einmal mehr die Vernetzung der trinationalen Strukturen im Dreiländereck.

Hintergrund

INFOBEST ist die Abkürzung für „INFORmations- und BERatungsSTelle“. Die INFOBESTen sind erste Kontaktstellen für alle grenzüberschreitenden Fragen zu Deutschland, Frankreich und der Schweiz. Sie beraten und stellen Informationen für Bürger:innen, Vereinigungen, Unternehmen, Verwaltungen und politische Akteur:innen des Oberrheingebietes zur Verfügung. Als öffentliche Institutionen haben die INFOBESTen zum Ziel, das Zusammenleben am deutsch-französisch-schweizerischen Oberrhein zu erleichtern und zu fördern.

Am 1. Juli 1993 wurde die INFOBEST PALMRAIN als innovative Anlaufstelle für Personen mit grenzüberschreitenden Anliegen am deutsch-französisch-schweizerischen südlichen Oberrhein gegründet. Das trinationale Team beantwortete seitdem zweisprachig rund 150'000 Anfragen zu den verschiedensten Themenbereichen und entwickelt den Beratungsservice laufend weiter.

Mehr zur INFOBEST PALMRAIN: www.infobest.eu/de/ueber-infobest/palmrain

Pressekontakt:

Felicia Herr
felicia.herr@infobest.eu